



EXCITING.
ENTERTAINING.
EDUCATIVE.

KULTURPROGRAMM IM SOMMERSEMESTER

Veranstaltungen für **internationale Studierende** im Sommersemester 2019
Ein Angebot des **International Centers**

Liebe Studierende,

wir freuen uns, Ihnen unser neues Veranstaltungsprogramm für dieses Sommersemester vorstellen zu können. Das Team des International Center hat wieder ein Programm erarbeitet, das für alle internationalen Studierenden der Hochschule Offenburg gedacht ist.

Wir möchten Sie ermuntern, auch darüber hinaus, selbständig oder mit Unterstützung des Senior Service - einem Kooperationsprojekt der Hochschule mit dem Seniorenbüro der Stadt Offenburg - unseren Schwarzwald und die Ortenau kennen zu lernen. Wir unterstützen Sie gerne mit Tipps und Hinweisen und freuen uns über Ihr Interesse.

Bitte halten Sie die im Programm angegebenen Anmeldefristen ein. Im Übrigen gilt „Wer zuerst kommt, mahlt zuerst“ – ist eine Reise ausgebucht, haben wir in der Regel leider keine Möglichkeit, die Teilnehmerzahl zu erweitern. Bitte beachten Sie auch, dass es unvorhergesehen zu Änderungen des Programms kommen kann.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß mit unserem Programm!

Ihr International Center (INT)
Graduate School und International Office

Dear students,

We are happy to present you our cultural program for the summer semester 2019. The team at the International Center has again put together a program open to all international students at Offenburg University.

We would also like to encourage you to explore the local region (such as the Black Forest and the Ortenau) and farther places in Germany, either on your own or with the help of the Senior Service (a joint project of Offenburg University and the city of Offenburg). If you need further information, please do not hesitate to come by our offices and ask.

Note that there are deadlines for registration – and please stick to them. The “First-come, first-served” rule applies: If an excursion is fully booked, we unfortunately do not have the possibility to increase the number of participants.

We hope that you will enjoy the program!

The Team of the International Center (INT)
Graduate School and International Office

Terminplan für das Sommersemester 2019

Donnerstag, 21. März

Frühlings Get-Together

Thursday, March 21

Spring Get-Together

Dienstag, 2. April

Sprachencafé

Tuesday, April 2

Worldcafé

Sonntag, 28. April

Mannheim | Schwetzingen

Sunday, April 28

Mannheim | Schwetzingen

Dienstag, 7. Mai

Sprachencafé

Tuesday, May 7

Worldcafé

Sunday, 19. Mai

Wanderung im Schwarzwald

Sunday, May 19

Hiking Tour in the Black Forest

Dienstag, 4. Juni

Sprachencafé

Tuesday, June 4

Worldcafé

Freitag, 28. Juni

Minigolf

Friday, June 28

Minigolf

Samstag, 20. Juli - Montag, 22. Juli

Neuschwanstein | München

Saturday, July 20 - Monday, July 22

Neuschwanstein | Munich

Bitte beachten Sie die Anmeldetermine!

Please note the registration deadlines!





Frühlings Get-Together, 21. März 2019

Treffpunkt	18:30 Uhr Hochschule Offenburg, Foyer Gebäude B
Kosten	Essen und alkoholfreie Getränke kostenlos
Anmeldefrist	Anmeldung nicht erforderlich
Organisation	Claudia Michel

Sie möchten sympathische Deutsche kennen lernen, die Interesse an fremden Kulturen haben? Dann kommen Sie doch zu unserem Get-Together in der Hochschule. Hier treffen sich ehrenamtliche Mitglieder des Senior Service und internationale Studierende zum gegenseitigen Kennenlernen, Erfahrungsaustausch und Kontakte knüpfen.

Genießen Sie diesen besonderen Abend!

International students and members of the Senior Service Offenburg are invited to spend a pleasant evening together.

Meet the 'locals,' make contacts and enjoy interesting conversations – maybe even in German!



Sprachencafé, 2. April, 7. Mai und 4. Juni 2019

Treffpunkt	17:30 - 19:00 Uhr, Hochschule Offenburg, Raum E 411
Kosten	Tee, Kaffee und Kekse kostenlos
Anmeldefrist	Anmeldung erwünscht (vera.vanie@hs-offenburg.de)
Organisation	Vera Vanié AStA

Wir laden Sie herzlich zum Sprachencafé im Sommersemester 2019 ein. Hier können Sie in lockerer Atmosphäre Fremdsprachenkenntnisse anwenden und verbessern.

Tandempartner finden | Fremdsprache nutzen | Kaffee und Kuchen genießen
Kommen Sie ins Sprachencafé!

The Worldcafé is a place where you can use and improve your foreign language skills and talk with people from all over the world in an informal and relaxed atmosphere.

Find a language partner, have a chat in a foreign language, and enjoy coffee and cake – Welcome to the Worldcafé!



Exkursion Mannheim | Schwetzingen, 28. April 2019

Abfahrt	7:45 Uhr Gengenbach Schwarzwald Apotheke 8:00 Uhr Lokomotive Offenburg (Rückkehr ca. 19:00 Uhr)
Kosten	10,00 EUR
Anmeldefrist	22. März 2019
Anmeldeort	Offenburg B 033 Gengenbach G 2.05
Organisation	Claudia Michel

Ausflugszeit! Wir werden 200 Jahre Technik- und Automatisierungsgeschichte in einem der größten Technikmuseen Deutschlands etwas genauer unter die Lupe nehmen. Vielzählige Experimentierstationen laden zur Auseinandersetzung mit der Technikgeschichte ein. Kommen Sie mit, auf eine interaktive Zeitreise.

Anschließend fahren wir zum nahe gelegenen Schloss Schwetzingen und erhalten einen Eindruck vom Leben auf dem Schloss im 18. Jahrhundert. Staunen Sie mit uns und genießen Sie diese wunderbare Reise nach Mannheim und Schwetzingen.

Excursion time! We will take a closer look at 200 years of technology and automation history in one of the largest technology museums in Germany. Numerous experimental stations invite you to explore the history of technology. Join us on an interactive journey through time.

Afterwards we will visit the nearby Schwetzingen Castle which conveys a particularly vivid image of the court's everyday life in the 18th century. Let yourself amaze and enjoy this wonderful trip to Mannheim and Schwetzingen with us.



Wanderung im Schwarzwald, 19. Mai 2019

Treffpunkt	Bahnhof Offenburg, Uhrzeit wird bekannt gegeben
Kosten	Keine Kosten
Anmeldefrist	14. Mai 2019
Anmeldeort	Offenburg B 033 Gengenbach G 2.05
Organisation	Senior Service Claudia Michel

Lernen Sie zusammen mit Mitgliedern des Senior Service den Schwarzwald kennen. Hartmut Söhnel organisiert eine Wanderung, an der alle teilnehmen können. In einem typischen Schwarzwald-Gasthaus können Sie lokale Spezialitäten probieren. Lassen Sie sich überraschen von der wundervollen Landschaft und erfahren Sie, wie gesellig das Wandern ist.

Get to know the Black Forest, together with the members of the Senior Service. Hartmut Söhnel will lead us on a hiking tour in the Black Forest. You will be charmed by the landscape and experience hiking as a social event. We'll also stop at a typical Black Forest inn and taste some local cuisine.



Minigolf mit dem Senior Service, 28. Juni 2019

Treffpunkt	Minigolfplatz, Stegermattstraße 28, Offenburg
Kosten	Keine Kosten
Anmeldefrist	Anmeldung erwünscht (lydia.schindler@hs-offenburg.de)
Anmeldeort	Offenburg B 033 Gengenbach G 2.05
Organisation	Senior Service Seniorenbüro

Sie möchten sympathische Deutsche kennen lernen, die Interesse an fremden Kulturen haben und gemeinsam eine Runde Minigolf spielen?

Das Seniorenbüro lädt Sie zu einem Get-Together der anderen Art ein. Hier treffen sich die ehrenamtlichen Mitglieder des Senior Service und internationale Studierende zum gegenseitigen Kennenlernen, Erfahrungsaustausch und Kontakte knüpfen. Genießen Sie diesen geselligen Minigolf- Abend mit dem Senior Service!

International students and members of the Senior Service Offenburg are invited to spend a pleasant evening together. Meet the 'locals,' make contacts and enjoy interesting conversations – maybe even in German!

This particular event is sponsored by the Seniorenbüro and takes place in a different atmosphere than the usual: On a miniature golf course!



Exkursion Neuschwanstein | München, 20. - 22. Juli 2019

Abfahrt	7:00 Uhr Schwarzwald-Apotheke Gengenbach 7:15 Uhr Offenburg
Kosten	90,00 EUR
Anmeldefrist	14. Juni 2019
Anmeldeort	Offenburg B 033 Gengenbach G 2.05
Organisation	Claudia Michel

Unsere 3-tägige Sommerexkursion führt uns in die bayrischen Alpen. Wir besuchen das Märchenschloss Neuschwanstein und erfahren mehr über die Geheimnisse des verrückten Königs Ludwig II. von Bayern. Am nächsten Tag gelangen wir mit der Seilbahn auf Deutschlands höchsten Berg: die Zugspitze. Bei gutem Wetter genießt man hier den überwältigenden 4-Länder-Fernblick in herrlicher Natur. Am Nachmittag wartet eine Führung durch die bayrische Hauptstadt München auf uns. Hier werden wir auch übernachten. In der Stadt des weltweit berühmten Oktoberfestes beenden wir die Exkursion schließlich mit einem Ausflug in die Welt der Bierherstellung.

Our 3-day summer excursion takes us to the Bavarian Alps. We visit the fairytale castle Neuschwanstein and learn more about the secrets of the crazy King Ludwig II. of Bavaria. The next day we reach Germany's highest mountain, the Zugspitze, by cable car. On clear days, you can see the mountains of 4 countries from the panorama platform of the summit station and enjoy the breathtaking view. In the afternoon we will have a guided tour in the Bavarian capital Munich, where we also stay overnight. In Munich, the city which hosts the world-famous Oktoberfest, we will finally end our excursion with the visit of a historic brewery.



Einige weitere Termine an der Hochschule

Mittwoch, 27. März

AStA Filmring: Jurassic Parc (englisch)

Wednesday, March 27

AStA Filmring: Jurassic Parc (English)

Mittwoch, 10. April

Studierenden-Vollversammlung

Wednesday, April 10

Students Plenary Meeting

Freitag, 12. April

Alsolventenfeier

Friday, April 12

Graduation Ceremony

Mittwoch, 22. Mai

Hochschulsporthag

Wednesday, May 22

University Sports Day

Mittwoch, 12. Juni

AStA Filmring: Disneys Hercules (englisch)

Wednesday, June 12

AStA Filmring: Disneys Hercules (English)





Veranstaltungen in Offenburg und Umgebung

Donnerstag, 21. - Sonntag, 24. März

Jazz Nights Schloss Staufenberg

Thursday, March 21 - Sunday, March 24

Jazz Nights at „Schloss Staufenberg“

Sonntag, 7. April

Verkaufsoffener Sonntag in Offenburg

Sunday, April 7

Shops in Offenburg are open on Sunday

Mittwoch, 15. Mai

Kamehameha Festival Offenburg

Wednesday, May 15

Kamehameha Festival Offenburg

Freitag, 21. Juni

„Fête de la Musique“ in Straßburg

Friday, June 21

„Fête de la Musique“ Strasbourg

Samstag, 6 - Sonntag, 7. Juli

Internationales Fest Offenburg

Saturday, July 6 - Sunday, July 7

International Festival Offenburg

Donnerstag, 18 - Sonntag, 21. Juli

„StadtLesen“ Marktplatz Offenburg

Thursday, July 18 - Sunday, July 21

Reading Festival Offenburg's Market Square

Samstag, 31. August

White Dinner Offenburg

Saturday, August 31

White Dinner Offenburg

